
H30春に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨について

東加積地区

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨

①災害対策
地域住民の災害に対する意識向上のために、災害
マップを作成し、地域に配布してはどうか。また、災害
への対策として、どのような事が考えられるか。

市ではすでに、洪水ハザードマップと土砂災害ハザードマップを作成し、全
戸配布しています。ご希望があれば再度ご提供します。また、防災訓練につ
いても要望があれば、地域の皆様と連携して行っていきたいと思いますの
で、ご相談ください。また、家庭でできる防災対策として、住宅の耐震化や大
型家具の固定について意識していただきたいと思います。

②看板
大崎野の地内に「里山再生整備事業実施地区」とい
う看板があるが、この看板の趣旨は何か。

この看板は、対象の地区において、地域や生活に密着した里山について、
生物多様性の保全や野生動物との棲み分け、県民憩いの場などとして再生
するための森林整備を実施していることをＰＲするために立てられています。

③小学校の統
廃合について

東加積小学校は少子化が進み、生徒数が減少して
いる。小学校は地域のシンボルであり、防災の拠点
でもあるため、小学校が無くなることは地域の衰退に
つながると考えている。文部科学省が統廃合を推進
していると聞いたが、滑川市はどのように対応するつ
もりか。今後の市の方向性について聞かせてほしい。

東加積小学校は、少人数学級でも特色のある教育を行っており、現時点で
は統廃合の予定はありません。

④高齢者の免
許返納につい
て

高齢者の免許返納について、市から、さらに手厚い
支援があれば、高齢者になっても安心して生活がで
き、移住にもつながり人口減少を防ぐことができるほ
か、免許返納者が増加し、高齢者の危険運転が減少
し、子どもの安全を守ることにもつながると考えるが、
市としてはどのように考えているのか。

市では、高齢者の自動車運転免許自主返納のための支援事業として、平成
19年度からコミュニティバスのフリーパスを配布しています。当初は、70歳以
上の方に１年間有効のフリーパスを配布していましたが、平成21年度に有効
期限を３年間に延長しました。また、平成30年度からは65歳以上70歳未満の
方には５年間、70歳以上の方には３年間有効のフリーパスを配布しており、
年々申請者は増加しています。支援の拡充については、平成30年度に年齢
要件を引き下げたところであり、今後、他市の状況等も調査し検討していき
たいと考えています。

⑤福祉利用券

障がいのある父と一緒に、みのわ温泉に行った際
に、福祉利用券を使用しようとしたところ、「介助者で
ある方の分も福祉利用券が必要」と言われた。福祉
利用券１枚で介助者も一緒に温泉を利用できるよう
にならないのか。

現在、福祉利用券については、障がい者１人につき１枚使用していただくと
いうことになっています。また、介助される方についても利用券１枚と差額を
負担していただいているところではありますが、ご提言を踏まえ、利用券の
取扱いについて、今後検討させていただきたいと思います。

提言等の項目
H30春に開催の「市長と語る会」
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⑥フェンスの
設置

イノシシ対策として、電気柵を設置しているが効果が
なく、田畑がイノシシに荒らされてしまっている。電気
柵ではなく、フェンスを張ってもらうことはできないか。

現在、有害鳥獣対策用のフェンスやグレーチングの設置について、国の交
付金があることから、その事業を活用できるよう要望しているところです。な
お、この交付金は、住民による設置が要件となっており、集落単位の実施を
考えています。来年度も引き続き国へ要望していきたいと思います。

⑦養豚場

魚津市にある養豚場からの臭気が強く、洗濯物を外
に干せないほか、自宅の窓を開けて就寝できない。
対策について、魚津市へ働きかけてもらうことはでき
ないか。

ご相談があった際にはその都度、魚津市に伝えていますが、ご提言につい
てもすぐに内容を伝えます。また、畜産業への指導を所管している県へも直
接働きかけます。

⑧高齢者講習
の補助金

免許返納の際の高齢者講習について、近隣市町村
では上市町のみ受講費への補助金が交付されてお
り不公平に感じることがあるが、市で補助を行う予定
はないのか。

高齢者講習は、道路交通法により受講が義務付けられていることから、補助
を行う性質のものではないと考えており、今のところ補助を行う予定はありま
せん。

⑨子どもたち
の学習スペー
スについて

子どもたちが放課後、市民交流プラザの１階で勉強し
ているが、机１台につき椅子は２つあるが、電気スタ
ンドは１つしかない。もう１つ電気スタンドを設置する
ことはできないか。また、市民交流プラザの他にも学
習する場所はあるのか。

市民交流プラザの１階は、元々は休憩スペースであることから、現在のとこ
ろ電気スタンドの増設予定はありません。様々な利用者がいらっしゃるため、
譲り合って使用していただきたいと思います。また、図書館の４階にも学習ス
ペースがありますので、そちらもご利用いただきたいと思います。

⑩郷土芸能

来る７月８日に、市民大ホールで松坂踊り保存会が
踊りを披露するが、市制60周年記念式典の時のよう
に小学生を参加させることはできないか。また、せっ
かくの機会なので大勢の人に見てもらいたい。前回
のように市からも働きかけてもらうことはできないか。

踊りの披露については、文化・スポーツ振興財団が市制65周年記念事業に
合わせて企画しているイベントの１つです。子どもたちの参加については、教
育委員会でも協力していきたいと思います。
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⑪中滑川駅前
の再開発

平成30年度の市の予算に中滑川駅前の調査費が計
上されているが、どのような調査をする予定なのか教
えてほしい。

中滑川駅前の周辺に住まわれる皆様のご意見を優先したいと考えていま
す。現在、様々なご希望が寄せられていますが、整理して、候補を絞って進
めていきたいと考えています。

⑫中滑川駅前
地鉄の電車を利用したいが、中滑川駅周辺に駐車場
が無い。中滑川駅前の市有地を常時開放して駐車場
にすることはできないのか。

中滑川駅前の市有地は、市の行事等を周辺で開催する時のみ開放していま
す。常時開放してしまうと、近隣の民営駐車場の経営を圧迫する可能性があ
るため、通常は駐車できないようにしているものであり、ご理解願います。

⑬踊りの備品
小学校で松坂踊りを教えているが、踊りに使用する
備品（笠）が傷んできている。なんとかしてもらえない
か。

笠については、補修したいと思います。

⑭屋内運動場 屋内運動場では、どのようなスポーツができるのか。
今年１月にオープンした屋内運動場（KENKO DOME）は、野球・サッカー・ソ
フトボール・ペタンク・ウォーキングなどにご利用いただけます。

⑮テニスコート
孫がテニスをしているが、現在は魚津市の桃山運動
公園まで練習に行っている。屋内運動場ではテニス
はできないのか。

テニスは、冬季は総合体育館を開放していますので、そちらをご利用くださ
い。屋内運動場では上記に記載したものの利用を想定しており、棲み分けの
ためテニスの利用は考えていません。

⑯女性対象の
語る会

本日の語る会には、女性の参加者がいないが、別途
女性の意見を聞く機会はあるのか。

毎年夏に、対象者別の市長と語る会を開催しており、女性を対象にした会も
開催していることから、女性の方には、そちらにも参加いただきたいと考えて
います。今後も皆様が参加しやすい日時や場所を設定して、なるべく多くの
方からご意見を伺いたいと思います。
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⑰中山間地域
等直接支払制
度

中山間地域等直接支払制度で、排水路の改修を行う
が、排水路の末端が私有地の境界内に入っている場
合、改修は可能か。

中山間地域等直接支払制度は、農業の生産条件が不利な地域において農
業生産活動を支援するため、面積に応じて交付金を支払う制度であり、その
交付金は集落の現況になじんだものに使えるようになっています。ご不明な
点は、農林課にお問い合わせください。
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